

日時 令和7年1月31日(金)午前10時00分から午前11時00分まで 場所 本34会議室(本庁舎3階)

出席者

ではいからよう こんどう あつし かいじょうだいがくほうかく ふきょうじゅ 委員長 近藤 敦・・・名 城大学法学部教授

高くいいんちょう おとべ のりゆき もとすわれんくちょう だいだこうく かいかいちょう 副委員長 乙部 法行・・・元諏訪連区長・代田校区まちづくりの会会 長

委員 野田 佳宏・・・代田小学校校長

委員 田島 幹久・・・学校教育課指導主事

る員 野田 裕一・・・豊川公共職業安定所所長

委員 佐原 圭子・・・豊川商工会議所事務局次長

委員 西堀 由利恵・・・ひまわり農業協同組合総務部総務課課長補佐

委員 藤田 ミゲル・・・豊川市国際交流協会ボランティア

委員 加藤 悦子・・・豊川市国際交流協会常務理事

委員 鈴木 メアリー・マリー・・・公募外国人市民

委員 NGUYEN HONG NHUNG・・・公募外国人市民

※順不同敬称略

じむきょく しみんぶちょう しみんぶじちょう しみんきょうどうこくさいかちょう かちょうほ さ こくさいかかりちょう こくさい 事務局 市民部長、市民部次長、市民協働国際課長、課長補佐、国際係長、国際係長、国際係長、国際係長

ぼうちょうしゃ めい 傍聴者 1名

ぎじがいよう議事概要

- 1 はじめに
- 2 議題
- (1) パブリックコメントの結果について

【委員】

こくきいこうりゅうきょうかい じっし がいこくごこうざ 国際交流協会で実施している外国語講座について、今現在、英語・中国語・スペイン語の講座が行われているが、受講者はどれくらいいるか。

【委員】

・ こうぎ ひる めいほど よる こうぎ めい ちゅうごくご めいほど 英語の講座は昼のクラスが10名程、夜の講座が25名。中国語が6名程、スペイン

ご めいほど 語も6名程である。

【委員】

豊川ではブラジル人やベトナム人が多いので、ポルトガル語やベトナム語を学ぶ機会があればいいと思う。どのような言語の需要があるかどうか調査することはあるか。

【委員】

大勢に向けて意識調査を行うということはしていないが、豊川市の状況を見て「ベトナム語の講座があるといいね」と話題にあがっている。しかし、講師を引き受けてくださる方がいるかというところまで調査できていないため、来年度は引き続き現在と同じ3言語の講座を予定している。

ポルトガル語に関しては、当協会の中にポルトガル語部会というサークル活動があり、ポルトガル語を中心に、ブラジルの生活や文化を学ぶことができる。

(2) 第4次豊川市多文化共生推進プラン (2025-2029) (案) 及び概要版 (案) の決定 について

【委員】

童っし 冊子はそれぞれ何部作成し、どこで配布するか。

『事務局】

本編は200冊、概要版は2,000冊作成し、小中学校や市民館、国際交流協会をうせいます。 ままない 大きなんかき はいまた まてい 一様要版は2,000冊作成し、小中学校や市民館、国際交流協会等に配布を予定している。 概要版に関しては小中学校や町内会で多文化共生に関する出前講座を実施した際等に活用を考えている。また、ホームページにも掲載し、がいようばん 概要版についてはポルトガル語・スペイン語・英語・中国語・ベトナム語の5言語でもまくせい けいさい 作成し掲載する。

【委員】

商工会議所でも利用させていただきたい。

【委員】

言っしいろいろ しゃしん つか 冊子に色々な写真が使われているが、これは新しい写真か。

【事務局】

前プランとは全て写真を変えている。

【委員】

 窓口をお客様の目につきやすいところに配置することで外国人市民には分かりやすくなり、通訳も早く対応できると思う。

【事務局】

【委員】

国際交流協会はどこにあるか。また、協会には住民同士が交流できる場所があるか。

【委員】

諏訪町駅から歩いて数分のところにある、豊川市勤労福祉会館の一角に事務所がある。 サロンのように自由に交流できる場所はないが、英語部会やポルトガル語部会などが まんろうなくしかいかん かくかいぎしつ なか かつどう おこな おころ おころ おころ おころ かつどう おこな おころ かつどう おこな できる 議室の中でさまざまな活動を 行っている。そちらに参加していた だくと交流することができるようになっている。

【委員】

もっと分かりやすい場所で、人が集まって情報交換ができる場があればよい。

【委員】

国際交流協会の事務所の雰囲気はとても良い。暖かい雰囲気で入りやすいイメージ。

3 その他

かくいいか 各委員よりあいさつや意見、感想など一言

【委員】

昨日、代田小では「アミーゴ集会」という集会が開かれた。「アミーゴ集会」はおそらく開校当初から開かれている。昨日の集会では国や文化の紹介をしたり、全校児童でサンバを踊ったりした。子どもたちの姿を見て、代田小の子どもたちは多文化共生できていると感じ、うれしく思った。

プランはできた後の5年間がすごく大事だと思うので、本プランをもとに市全体でたびんかきょうせいしまく タタ化共生施策に取り組んでいけるとよいと思う。

【委員】

本プランを見て自分たちの施策を見直したときに、これは本当に子どもたちのためになるのか、やらなくてはいけないことの再確認ができた。多文化共生を広く周知することで子どもたちのためになっていき、その子どもたちが大きくなったときに豊川市が

みんなにやさしいまちになっていることを願っている。

【委員】

厚生労働省で昨年10月末現在の外国人の雇用状況が発表され、全国で約230 たいたがいこくじん。こよう 万人、外国人を雇用している事業所は約34万2000事業所と、過去最多を記録した。 豊川市でも外国人の求職者が増えてきたと感じる。その中でも日本語が話せない方が 増えてきたという印象がある。ハローワークの方では、本プランにある、労働環境の 世にほんごはないたがいこくじん。 きゅうしょくしゃ かた かん に ほんご はない かた がた が はんこと はない がいこくじん きゅうしょくしゃ かた かん はない がいこくじん きゅうしょくしゃ かた がん はない また と感じる。 その中でも日本語が話せない方が 増えてきたという印象がある。 ハローワークの方では、本プランにある、労働環境の 世間を推進していきたい。また、日本語習得の支援に関しても周知をしていきたい。

【委員】

豊川市の人口は増えているが、実際のところ日本人人口は減少し、外国人人口が増加している。昨日、商工会議所の方で観光大会というものに参加し、日本の文化を知りたいという方が増えているとのこと。日本の文化を知ること、伝えることも多文化共生の一つだと思う。事業所の方で外国人の方とどう接してよいか分からないという相談があるので、本プラン等を用いて多文化共生の周知に取り組んでいきたい。

【委員】

市民協働国際課で働く前は、市役所や行政のことは全然知らなかったが、働き始めたら、市がいろいろなことをやっていて感動した。この仕事と策定委員会に出られることは貴重な経験だった。色々な貢献の仕方を知ったので、もし機会があれば日本人にでトナム語を教えたり、ベトナム人に日本語を教えたりしたいと思う。

【委員】

この委員会に参加して、豊川市に貢献できて嬉しい。これからも日本や豊川市の未来に貢献したい。色々話したいが、日本語は難しい。英語ではスムーズに完璧に話せるが、日本語で話すことに挑戦したい。

【委員】

プラン作成に関わることで、国際交流協会の置かれている立場を再認識できた。
まょうかい はいこくじん にほんごきょうしゃ ちから い こくさいこうりゅうきょうかい にほんご もから い こくさいこうりゅうきょうかい にほんご もから い こくさいこうりゅうきょうかい にほんご 協会では、外国人のための日本語教室に力を入れている。国際交流協会の日本語教室は「地域の日本語教室」で、ボランティアの方が日本語を教えてくれており、学びを通して交流するという意味もある。土曜日の夜はボランティアと生徒合わせて70~80人程集まっているが、ボランティアの先生が足りない。日本語教室を中心にたぶんかきょうせい 多文化共生のまちにしていきたい。

【委員】

るたい さんぱい はんぶん にほん とよかわし す かま いま 私 はペルー人だが、人生の半分は日本、豊川市に住んでいる。今はペルー人ではなく豊川人だと思う。 私 は日本に来てすぐ国際交流協会でボランティアとして活動している。この会議に誘ってもらえてうれしい。

【委員】

パブリックコメントの意見が2件のみで、もっと市民の方に知っていただける機会があるといい。例えば市公式LINEアカウントで「募集中」と掲載すると少しでも関心を持ってもらえるのではないか。

【委員】

町内会の加入率が低下している中で、この5年間で外国人の町内会加入率を30%まで上げようということで、町内の活性化にもつながる。代田小学校区の子どもたちは日本人も外国人も仲良くできている。子どもたちを通じて保護者同士のコミュニケーションも生まれてくると思う。今後5年間、さらに心が通う地域になればうれしいと思う。

【委員】